
 

 
 

Frage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung am 25. März 2021 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner 

 
 
Betreff: Betriebsgenehmigungen im Grüngürtel 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
die Errichtung von Betriebsanlagen auf Flächen mit der Widmung „Landwirtschaftliche Fläche“ im 
Nahbereich von Wald in unserem Grüngürtel lösen bei der Grazer Bevölkerung verständlicherweise 
Proteste aus. Mit den Transportfahrten für den Bau und in der Folge für den Betrieb selbst ist in den 
meisten Fällen Lärmbelästigung und ein Verlust an Erholungsfunktion verbunden. Dementsprechend 
groß ist die Sorge, dass z.B. aus vorerst genehmigten „bäuerlichen Unternehmen“ irgendwann ein 
größerer Gewerbebetrieb werden könnte mit allen negativen Auswirkungen auf den Erholungswert für 
die Grazer Bevölkerung. Es wäre daher zielführend, in solchen Fällen seitens der Stadt Graz eine klare 
Festlegung für Grundstücke im Grüngürtel herbeizuführen. 
 
In diesem Sinne stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens des Grünen 
Gemeinderatsklubs folgende Frage: 
 
Unter welchen Voraussetzungen ist bei einer Fläwi-Widmung Landwirtschaftliche Fläche 
bzw. Wald eine Genehmigung eines land- und forstwirtschaftlichen Gewerbebetriebs 
rechtlich möglich? 

 

 
 


